

1939 — 1945

LE MINISTÈRE EN GUERRE

Le début de la Seconde Guerre mondiale, en septembre 1939, transforme le rôle du Ministère au Canada et à l'étranger. Le gouvernement établit immédiatement des missions en Australie, en Irlande, en Nouvelle-Zélande et en Afrique du Sud, qui sont de proches alliés du Commonwealth. Un consulat, le premier bureau de ce type, est ouvert précipitamment au Groenland en 1940 afin de surveiller la situation sur place, compte tenu de l'importance des mines de cryolite qui s'y trouvent pour l'effort de guerre des Alliés. L'année suivante, un haut-commissaire est envoyé à Terre-Neuve à cause de la forte présence de l'armée américaine là-bas, et un consulat est ouvert dans les îles françaises voisines de Saint-Pierre-et-Miquelon, qui revêtent une importance stratégique.



²⁴ Le major-général Georges P. Vanier, en Algérie, en 1944. (Source : Bibliothèque et Archives Canada, PA-166092)

²⁵ La guerre favorise une coopération canado-américaine plus étroite au chapitre de la défense continentale et mène à la création de la Commission permanente mixte de défense (CPMD). Cette photo a été prise à l'occasion d'une réunion de la CPMD à Ottawa, le 26 août 1940. Assis au milieu, le premier ministre Mackenzie King; debout à l'extrême gauche, H.L. Keenleyside, secrétaire de la section canadienne de la CPMD. (Source : Bibliothèque et Archives Canada, C-005767)